







nes que estarán representadas en este Congreso, figura Manises, una de las más importantes de España, cuya Sección, después de laboriosa gestación por parte de los dirigentes del Comité, ha venido a engrosar la numerosa Federación de azulejeros.

CURIOSIDADES

La natalidad en Europa

El «The Daily Telegraph» reproduce las cifras de natalidad que en la Cámara de los Comunes leyó el secretario parlamentario del ministro de Sanidad. Los primeros puestos corresponden a las siguientes naciones:

Tanto por 1.000

Table with 2 columns: Country, Birth rate per 1000. Includes Russia (436), Bulgaria (397), Spain (294), Italy (275), Czechoslovakia (251), Finland (223), Denmark (219), Austria (217), Germany (213), Scotland (212), Norway (202).

Tienen menos de 20 nacimientos por 1.000 habitantes, los siguientes países:

Tanto por 1.000

Table with 2 columns: Country, Birth rate per 1000. Includes Belgium (196), France (188), Great Britain (186), Switzerland (184), England and Wales (183), Sweden (169).

Ecos de Morella

Crónica de la semana.

Ayer fué el primer día, en que se dió a conocer claramente el entusiasmo de los morellanos, por su patrona la Virgen de Valdiviana, y por sus famosas fiestas sexenales. Si hay algún morellano lector de estas páginas, no olvidará seguramente la costumbre tradicional, que se observa ya de antiguo en Morella, de colocar «ninots» o pequeñas fallas al estilo de Valencia, con sus coplas o inscripciones, nacidas de la musa popular, durante los domingos y fiestas del mes de Agosto del año anterior, a las fiestas sexenales, que tanto renombre dan a nuestro pueblo. Pues bien, eso se cumplió maravillosamente ayer, primer domingo de Agosto, apareciendo nuestra ciudad, profusamente adornada de «ninots» anunciadores de la proximidad, de nuestras famosas fiestas y pregonando por doquier el entusiasmo y brillantez de las venidas, debido al sacrificio y apoyo moral y material de todos los hijos de Morella, presentes y ausentes de nuestra ciudad.

Y como todo progresa, hasta los «ninots» de Morella progresaron, para convertirse algunos en verdaderas y artísticas fallas, como los de la Plaza, calle del Peso, etc., otros en figuras artísticas y agradables, como el Violinista, de la plaza de Colón, y conservando los demás todavía las notas características, de las muchas plantas, verdor y figuras grotescas de antaño. No pudimos verlos todos, pero no obstante estamos plenamente convencidos, que si no hay en todos arte, por lo menos buena voluntad e interés y sacrificio, porque quede la tradición cumplida y el entusiasmo demostrado, eso lo logran todos, y por lo tanto hay que felicitarlos, pues cumplieron su cometido tal y conforme se lo propusieron.

Inútil nos parece entrar en más detalles, pues siendo como fueron unos 25 los grupos presentados, a poco que hubiéramos de comentar cada uno, nos alargaríamos demasiado.

Si que no nos olvidaremos de consignar la nota religiosa, presentada por algunas calles, colocando la imagen de nuestra Santa Patrona, entre macetas y flores, como nota explicativa, del entusiasmo y sacrificio aportado por todos. También en el hostal Nou aparecieron «ninots», demostrando aquellos vecinos, ser patriotas castizos y morellanos netos.

Como quedan más domingos de Agosto, creemos se repetirá la función y podremos dedicarle algún otro día, muchos más elogios y algún comentario. Entre tanto todos los vecinos de Morella pueden estar satisfechos, tanto los que pudieron y quisieron hacer más, como los que con menos tuvieron que conformarse.

—Por no acceder las autoridades a conceder una pequeña subida en el precio del pan moreso común, solicitado por los paderos, no se fabrica de esta clase de pan casi nada en Morella, y el público tiene que pagar y gastar el pan blanco, gastando más y pagando el pan más caro, que si se autorizara esa pequeña subida de precio. Queriendo, pues, las autoridades

favorecer al público, resulta muy al contrario perjudicado, con dichas medidas, que dan un resultado contraproducente, que si está en lo posible, por quien correspondiera debiera corregirse.

—Días pasados tuvimos el gusto de saludar a don Elías Cabré, inspector de la Compañía de Seguros titulada «El Porvenir de los Hijos».

—Continúan con gran actividad los trabajos de instalación del teléfono en nuestra ciudad, por la Compañía Telefónica Nacional de España.

Casi está terminado el tendido de cables por las calles, colocación de aparatos, línea y empalmes extramuros, etc., faltando casi únicamente la instalación de aparatos en la central y los empalmes urbanos.

—También van muy adelantadas las obras del nuevo cuartel para la Guardia Civil, pudiendo adelantarse que será un edificio severo y elegante como corresponde.

—Lástima no estar situado en calle más céntrica, que constituyese un adorno más de nuestra población!

—En el portal de San Miguel funcionó días pasados la primera máquina trilladora vista en nuestra ciudad. No hay que decir la gente que salió a verla trabajar, admirando y alabando el ingenio humano en verdad, fecundo e inagotable. Y hubo alguna masovera que exclamó al contemplarla: «¡Home y aixó encara que no faiguesen!»

—Verdaderamente complacidos hemos asistido hoy a visitar, tras galante y atenta invitación, la artística y bien presentada exposición escolar de fin de curso en el Colegio de las Hermanas de la Consolación de esta ciudad. Aquellas bondadosas monjitas nos recibieron amablemente y nos condujeron al salón de la exposición que presenta un golpe de vista hermoso y encantador. La luz del pleno día ilumina suave y dulcemente la estancia, a través de albas cortinas, que junto con la quietud y silencio imperantes, nos recuerdan y nos hablan del sacrificio y virtud de la vida monacal, entre cuyos claustros estamos. Y allí admiramos de prisa, pues el tiempo no nos consentía otra cosa, filigranas de la aguja, maravillas de mujer, paciencias benedictinas, labores artísticas, planos y mapas, cuadernos y dibujos, cuadros y estampas modernistas, todo bien ordenado, admirablemente dispuesto, desde la puntilla sencilla y torpes e inseguros trazos, de la niña pequeña, incapaz de ninguna atención y sosiego, hasta las artísticas, sencillas, elegantes, modernistas y atrevidas labores de orandi, seda, crepé, etamin, lienzos y tules, de las mayorcitas, de caritas encantadoras, mujeres en capullo, que se abren a la vida fresca y lozanas, sin haber aspirado todavía los gases deletéreos de nuestro siglo, que envenena las almas, pese a todos los adelantos del cuerpo.

Por eso esa educación que da estos frutos, que junto a la labor material, destello de la inteligencia, se encuentra la oración y el sentimiento, destello del corazón, nos entusiasma y admira y comprendemos que entonces y solo entonces, el género humano, camión tecto y seguro hacia la voluntad de su Creador. Y de aquí que salgamos entusiasmados, después de haber recorrido gozosamente aquellas salas, y admiremos a aquellas monjitas, y bendigamos sus desvelos y felicitemos a los pueblos que como Morella las tienen, porque así es como se educa la juventud y como se le enseña el progreso y la civilización a los pequeños hombres y mujeres, como lo hacen los frailes y monjas, pese a todos sus detractores y pedagogos de más o menos postín de estos días.

Saludamos a la reverenda Madre Superiora y ella y las Hermanas Sor María Jesús y Sor Dolores, almas de la exposición e infatigables maestras, nos hicieron los honores de la casa, todo lo que agradecemos y testimoniamos públicamente.

Nosotros rogáramos a dichas buenas Hermanas, que no quiten la exposición enseguida, que la enseñen, que toda Morella vaya a verla, nosotros por su boca la invitamos, para que todos admiren, sepan y comprendan, qué son las monjas, para qué sirven, cuanto les debe la sociedad por su continua y callada labor en pro de las niñas, inculcando en sus inteligencias luces de progreso y cultura y depositando en su corazón gérmenes de paz, de tranquilidad de espíritu, de santa y confortante religión, únicos diques y únicos frenos para esas revoluciones de hogar y para esos alborotados y grotescos feminismos de hogarño.

El Corresponsal. Morella y Agosto 1927.

Libros, revistas y periódicos

«Anuario técnico textil»

Se ha puesto a la venta el «Anuario técnico textil», editado por la importante Revista El Eco de la Industria, que tan acreditada tiene su labor en los 28 años que lleva publicándose.

Contiene el «Anuario» una sección técnica, condensando en pocas líneas, multitud de problemas que a diario se presentan a los directores de fábrica, contramaestros y jefes de taller.

La parte destinada a señas y referencias de los industriales, es la más completa y exacta de cuantas se han publicado.

Es un libro de gran interés para cuantos se dedican al importante ramo de la industria textil.

Se vende al precio 15 pesetas en todas las librerías y en la Administración de El Eco de la Industria, Beatos, 1, bis, 1.º.—Barcelona.

Sección Agronómica de Castellón

Servicio de plagas del campo

Para facilitar la organización de la campaña de fumigación cianhídrica de los naranjos, se pone en conocimiento de los agricultores que deseen utilizar dicho servicio, la necesidad de que efectúen en nuestras oficinas (Cardona Vives) 13, la inscripción de sus fincas que hayan de ser tratadas, debiendo facilitar los siguientes datos:

Localidad, partida, número aproximado de árboles y variedad.

El Ingeniero Jefe interino, PORFIRIO PALACIOS.

Jardinera

A mitad de precio se vende casi nueva con correaje. Razón: Gaeset, número 6.

Planta baja

Se alquila la espaciosa planta baja de la casa de la calle Mayor, 103, propia para oficinas, con puerta falsa. Informarán en el HERALDO.

José Sabater ORDINARIO

ofrece sus servicios para las plazas de Barcelona y Valencia y viceversa y tiene además combinación con los ordinarios de Gandía, Alcoy y Alicante.

Para encargos en Castellón: San Vicente, 57.

En Barcelona, calle del Rech, núm. 18.

En Valencia, calle Llop.

Almacén

Se alquila un almacén situado en todas la plaza de Canalejas, con dos puertas de entrada para carro o automóviles.

Razón, Primo Rivera, 9 y 11, Villarreal.

Advertisement for 'Digestónico' featuring a cartoon character and text: '¡Recuerde usted! que por antiguas que sean las enfermedades de Estómago e Intestinos se curan tomando después de las comidas DIGESTÓNICO'.

Leche Condensada El Niño (MARCA NACIONAL)



Si quiere usted calidad y favorecer a la industria nacional, pida leche condensada marca «El Niño»

Solicite muestras y folletos gratis de la SOCIEDAD LECHERA MONTAÑESA A. E.—Plaza de Cataluña, 17, Barcelona DELEGACION EN VALENCIA, CAMINO VIEJO DEL GRAO, 74

Advertisement for 'OMACAL SAIZ DE CARLOS (STOMALIX)' featuring a cartoon character and text: 'Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a la digestión y abre el apetito...'.

Advertisement for 'BALSAMO ZORAYA' with text: 'CICATRIZANTE, ANTISEPTICO, CALMANTE. Cura Almorranas, Barros, Herpes, Erisipela, Llagas, Granos, Irritaciones, Erupciones, Cortes, Heridas, Quemaduras y todas las enfermedades de la piel.'

Table titled 'AVISO' showing exchange rates for 'SE HACEN REGALOS' with columns for 'Botones de nácar', 'Pastilla jabón', 'Tapadera cristal', etc.

Advertisement for 'BAMBÚ' featuring a cartoon character and text: 'PAPEL DE FUMAR BAMBÚ'.

Advertisement for 'VICHY CATALAN' with text: 'Agua mineral natural, alcalina, bicarbonatada sódica... Mny eficaz para el reuma, diabetes y afecciones del ESTOMAGO, HIGADO y BAZO.'